

Seniorenbeirat der Gemeinde Uedem

Niederschrift

über die öffentliche Sitzung des Seniorenbeirates
der Gemeinde Uedem am 05.05.2025, 17.00 Uhr, in der
Bürgerbegegnungsstätte „Dorfschule“ in Uedem-Keppeln

Sitzungsbeginn: 17.05 Uhr

Sitzungsende: 18.40 Uhr

Anwesend waren:

Mitglieder des Seniorenbeirates:

Bies	Rainer	
Cleven	Wilhelm	
Daamen	Harry	
Deege-Kunz	Ute	
Heinz	Ursula	
Käch	Elke	
Keusen	Hans-Werner	
Lettow	Joachim	
Moll	Karl Heinz	Schriftführer
Pichel	Norbert	
Te-Kaat	Margret	
Teuwsen	Hans-Josef	
Tillmann	Michael	
Unger	Manfred	Vorsitzender
Van de Loo	Christine	

Vertreter der Gemeindeverwaltung:

Weber	Rainer	Bürgermeister
Wienegge	Madeleine	Gemeindeangestellte

Es fehlten:

Haaken	Maria	
Kahrl	Hans-Dieter	entschuldigt
Kerkmann	Thekla	entschuldigt
Schiltauer	Albert	entschuldigt

Als Gast:

Frau Rebecca Worschischek, Caritas.

Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßte der Vorsitzende, Herr Manfred Unger, die anwesenden Mitglieder des Seniorenbeirates, die Gäste und den Bürgermeister.

Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.

TOP 1: Bestätigung der Niederschrift über die Sitzung vom 13.01.2025

Die Niederschrift wurde einstimmig bestätigt.

TOP 2: Verabschiedung von Elke Käch und Vorstellung des neuen Seniorenbeiratsmitgliedes Norbert Pichel

Elke Käch ist nach Kalkar umgezogen. Aus diesem Grund muss sie aus dem Seniorenbeirat der Gemeinde Uedem ausscheiden.

Sie wandte sich mit persönlichen Worten an die Mitglieder, den Bürgermeister Rainer Weber, an die anwesenden Gäste und bedankte sich für die jahrelange Zusammenarbeit.

Manfred Unger bedankte sich im Namen des Seniorenbeirates bei Elke Käch, Herr Bürgermeister Rainer Weber bedankte sich im Namen der Gemeinde und überreichte ein Präsent.

Als neues Mitglied des Seniorenbeirates begrüßte der Vorsitzende Manfred Unger, Herrn Norbert Pichel.

Norbert Pichel stellte sich den Anwesenden vor und wurde mit Beifall in den Seniorenbeirat aufgenommen.

TOP 3: Wahl des bzw. der stellvertretenden Vorsitzenden des Seniorenbeirates

Nach kurzer Meinungsfindung wurde Ute Dege-Kunz aus der Mitte der Versammlung heraus als Kandidatin benannt.

Ute Dege-Kunz wurde einstimmig zur stellvertretenden Vorsitzenden des Seniorenbeirates gewählt.

Sie nahm die Wahl an.

TOP 4: Nachbetrachtung zum Seniorenfrühstück am 18.03.2025

Manfred Unger zeigte sich beeindruckt von den vielen Teilnehmerinnen und Teilnehmern des Frühstücks und erwähnte noch einmal die positive Resonanz der beiden Vorträge. Hans-Josef Teuwsen berichtete von seinen persönlichen Erfahrungen seiner „Rückmeldefahrt“ bei der Fahrschule Lagarde.

Ein Presseartikel der Veranstaltung ist bisher nicht erschienen. Das wurde von Rainer Bies kritisiert. Bürgermeister Rainer Weber berichtete, dass der Presseartikel gerade fertiggestellt wurde und an die Presse gegangen ist.

Grundsätzlich hätte eine Veröffentlichung jedoch früher stattfinden müssen.

TOP 5: Bericht über den Seniorenstammtisch und den deutschen Seniorentag in Mannheim

Ute Dege-Kunz berichtete, dass beim ersten Stammtisch am 18.03.2025 8 Personen dabei waren.

Im Nachhinein ergab sich eine Unstimmigkeit mit Verantwortlichen des Café Konkret, die ausgeräumt werden konnte. Die geplanten Termine müssen unbedingt mit dem Café Konkret abgesprochen werden.

Margret Te-Kaat und Christa van de Loo waren der Meinung, dass der Stammtisch in Uedem von älteren Mitbürgern aus Keppeln wohl nicht angenommen werden wird, da in Keppeln regelmäßig Zusammenkünfte für ältere Mitbürger stattfinden.

Der Stammtisch soll mit einem Plakat beworben werden. Die finale Erstellung übernimmt Frau Wienegge von der Verwaltung. Vorschläge für das Aushängen des Plakates nachstehend:

Aushangkästen Gemeinde, Bürgerbegegnungsstätte „Dorfschule“ in Keppeln, Dorfgemeinschaftshaus Uedemerbruch, Arche Uedem Turmwall, kath. Bücherei Mühlenstraße, Bücherei Uedemerbruch, Caritas Mühlenstraße, Frau Lehmkuhl, Turnhallen und Schwimmhalle, Tankstellen etc.

Der finale Entwurf des Plakates ist dem Protokoll angehängt.

Der jeweilige Termin für den Stammtisch soll in der Presse veröffentlicht werden. Das übernimmt der Pressewart Joachim Lettow.

Ute Deege-Kunz möchte eine WhatsApp-Gruppe vom Seniorenbeirat erstellen. Darüber soll die Absprache für Anwesenheit der Mitglieder des Seniorenbeirates beim Stammtisch geregelt werden.

Ute Deege-Kunz hat am deutschen Seniorentag in Mannheim vom 02.04 bis 05.04.2025 teilgenommen. Ihr persönliches Urteil darüber fiel „bescheiden“ aus. Eine Vielzahl an Unterlagen hat Ute mitgebracht, diese sollen bei den stattfindenden Stammtischen vorgestellt werden.

Allgemein wurde im Rahmen der Diskussion festgestellt, dass die in Uedem vorhandenen Möglichkeiten für Senioren schlecht vermarktet werden. Als Beispiel wurden die beim HVV und bei Familie Lehmkuhl vorhandenen Fahrräder genannt. Mit diesen Fahrrädern können ältere Bürger und Menschen mit Beeinträchtigungen transportiert werden.

TOP 6: Fragestunde der Senioren

Frau Rebecca Worschischek von der Caritas, Tagespflege Uedem, stellte sich den Anwesenden vor. Die Einrichtung auf der Mühlenstraße 44 a wurde 2021 fertiggestellt und kann von montags bis freitags 15 bis 18 pflegebedürftige Personen aufnehmen. Die Kosten werden von der Pflegekasse übernommen. Den Transport übernimmt Fahrdienst Vogt.

Auch Stammtische für pflegende Angehörige werden angeboten.

Am 17.05.2025 findet ein Tag der offenen Tür statt.

Am 22.05.2025, von 10 – 12 Uhr, ein Rollator-Training.

In Zusammenarbeit mit Alzheimer-NRW gibt es Informationen zu Demenzerkrankungen.

Herr Bürgermeister Rainer Weber bemerkte, dass gerade die Problematik der Pflege sich in den nächsten Jahren dramatisch entwickeln wird. Dieser Entwicklung müssen wir uns alle stellen.

TOP 7: Verschiedenes

Manfred Unger berichtete, dass die digitale Hilfe gut angenommen wurde. Die Unterstützung der Hochschule Rhein/Waal in diesem Bereich wurde vom Seniorenbeirat beendet. Die geplante Zusammenarbeit stellte sich als unbefriedigend heraus.

Manfred Unger sprach die Thematik der Unterstützung bei den Veranstaltungen Digitale Hilfe und Boule Spiel an. Auf seine Anfragen per Mail gab es nur geringe bis sehr geringe Resonanz. Aus der Versammlung heraus wurden für nachstehende Veranstaltungen Hilfe angeboten.

Für nachstehende Termine bei der digitalen Hilfe werden vor Ort sein:

- 1) 30.05.2025 von 15.30 bis 17.30 Uhr Norbert Pichel und Michael Tillmann
- 2) 27.06.2025 von 15.30 bis 17.30 Uhr Werner Keusen
- 3) 25.07.2025 von 15.30 bis 17.30 Uhr Rainer Bies

Für das Boule-Spiel werden vor Ort sein:

- 1) 01.06.2025 von 14.00 bis 16.30 Uhr Wilhelm Cleven und Hans-Josef Teuwsen
- 2) 06.07.2025 von 14.00 bis 16.30 Uhr Michael Tillmann und Joachim Lettow

Am 14.05.2025 um 17.00 Uhr wird an der „Villa Reichswald“ ein weiterer Hörstein enthüllt. Der Seniorenbeirat wurde zu dieser Veranstaltung eingeladen. Manfred Unger und KH Moll werden daran teilnehmen. Die Anmeldung wurde an Frau Wienegge in Rücklauf gegeben.

Die Verwaltung hat an alle Mitglieder des Seniorenbeirates eine Rückmeldung zur weiteren Mitarbeit im Seniorenbeirat verteilt. Die Rückmeldung sollte bis zum 02.06.2025 erfolgen.

Termin für die nächste Sitzung:

**Mittwoch, 24.09.2025 um 18.00 Uhr im Bürgerhaus, 47589 Uedem, Agathawall 11
Der Termin ist im Bürgerhaus angemeldet.**

Uedem, den 06.05.2025

Manfred Unger
-Vorsitzender-

Karl Heinz Moll
-Schriftführer-